

A. Lorenzo

## El derecho a vivir

El concepto de la vida placidamente disputada en un banquete donde no hay puesto para todos los vivientes, y del que han de ser arrojados como intrusos los que al nacer no tienen en el cubierto preparado, era insuficiente para satisfacer la conciencia de los beneficiados, y más insuficiente aún para acallar las protestas de los que, sintiendo en sí la inmanencia de un derecho que compartían por igual con todos los humanos, y con fe más intuitiva que consciente, recurrían a la difusión de ideales más verdaderos y justos.

Necesitábase, pues, un complemento, y éste no tardó en presentarse, suministrado por una interpretación parcial de la teoría darwiniana llamada la lucha por la existencia, que afirma que los fuertes y los inteligentes venen y suprimen a los débiles y mal dotados.

Bastaba con eso para que los comensales del privilegio se juraran fuertes inteligentes, y ya no vieron hombres, sino inferiores, en los arquitectos y obreros que trazan y edifican sus palacios; en los artistas y artesanos que los cubren de cuadros, muebles y utensilios; en los servidores que les asisten, limpian y cocinan; en los trabajadores de la agricultura, de la industria y del transporte que cultivan, cazan, pescan, fabrican y transportan, para que nada les falte de lo que necesitan con necesidad verdadera o ficticia; en los artistas, científicos, juriscónsultos, sacerdotes, gobernantes y gendarmes que les recrean, curan, definen su derecho legal, aseguran su felicidad eterna, ejercen el poder en su beneficio y matan o se hacen matar por ellos.

No importa que el ilustre autor de «El Origen de las Especies» y de «La Descendencia del Hombre» hablase también, como por compensación, de la concordia para la existencia, celebrando las comunidades que, gracias a la unión de gran número de individuos, prosperan admirablemente y llevan a buen término la más rica progenitura. Eso quedó traslapado, porque ¿quién lee a Darwin? Los del banquete, ocupados por la digestión de comida a comilla, no tienen tiempo; los otros, los arrojados por intrusos, acosados por el trabajo y la miseria e incapaces por la ignorancia, ¿qué han de leer? Quedan la veintena de sabios que dogmatizan en nombre de la ciencia y del orden social, y éstos, aparte de algunos contadísimos que como Kropotkin y Redcliff llevan la lógica científica a sus últimas consecuencias, se convierten en servidores de la adinerada burguesía, y se contentan con brillar en las academias, donde, a imitación de los antiguos sacerdotes egipcios, cultivan el esoterismo (doctrina secreta) y dejan el exoterismo (doctrina vulgar) para que los desheredados no caigan en la cuenta de que se atropella su derecho y de que se les usurpa su parte en la riqueza social.

En oposición a todo eso, existe el derecho a vivir a que todo en el mundo está sujeto, y que únicamente niega el hombre cuando teoriza para justificar el absurdo y la iniquidad, y que atropella cuando explota, tiraniza y pelea.

Todo en el universo — desde lo infinitamente pequeño a lo infinitamente grande — puede parodiarse el aforismo de Descartes: «Existo, luego tengo derecho a ser».

Antselmo Lorenzo.

## PESADILLA

Una terrible pesadilla, una misión danésca, un delirio macabro, me atormentaba en las noches de insomnio. En ellas me figuraba ver pasar camino de las mansiones celestes a una procesión de desguarnidos héroes. Todos llevaban las plantas ensangrentadas, los ojos bañados en llanto; los más muestran la empuñadura de un arma homicida sobre el corazón. Pero todos van coronados de trigo, y de su brazo penden cintas con letras versales, en que se lee como un sarcasmo estampado en oro: «Fulano de Tal, la patria entera reconocida».

Antonio Zozaya.

ADMINISTRACION  
Otras y valores nombre del administrador  
FROILAN VILLARUEL

REDACCION  
Correspondencia de redacción, dirijase a  
R. GONZALEZ PACHECO

## NUESTROS EDITORIALES

De nuestra Redacción en la Cárcel

## Los hechos de las ideas

Las ideas, por sustanciosas o bien estudiadas que sean, no valen lo que los hechos. De ellos se desprende ese calor, que es el de la vida; en ellos muestran las tendencias las raíces humanas que las engendran, y son comprensibles más que las ideas, más que las teorías. Los hechos son como nervios al aire, sacados afuera, en los que vibra, como música ejecutada, aquello de que las ideas son la notación escrita...

Los hechos aseguran y convencen más que las ideas, consideradas como simples abstracciones; miramos los hechos de los anarquistas de aquí o de allí, y encontramos en ellos un alimento superior; a su vez los anarquistas de otras partes miran los nuestros, y se sienten alentados o impresionados en los suyos, e impulsados a realizar o ejecutar otros nuevos. No hay más realidad que ésta; existen así los únicos hechos anarquistas que son en el mundo, pocos y arreglados a nuestros medios, pero que son nuestro capital más precioso, pues son nuestro capital vivo y vivo. Por ellos, sobre todo, podemos esperar, marcarse en la vida; los hechos, pueden ser muertas abstracciones, en cuanto pueden tener sólo un valor retórico o ser la ocupación de un cerebro desocupado. Sólo existen las ideas vivas, o lo que es lo mismo, toda verdadera cuestión ha de plantearse desde el único punto de vista de los hechos de las ideas...

Digo esto para que nos reconcilie mos con nuestros hechos, aún los más calamitados, como la destrucción del IX congreso, la intemperancia con los sindicalistas, la silbata del mitin socialista; son hechos de las ideas; con ellos hemos producido a nuestra vez un hecho anarquista que significa para nosotros compañeros del mundo entero un alimento superior.

Algún día ha de ser lo más interesante los hechos de las ideas de los anarquistas. No desespere de morir antes de que nuestro diario pueda darnos de ello un reporte lleno y nutrido todos los días.

T. Antillí,

## Crónicas Internacionales

### ¡Trabajadores, atención!

#### Un manifiesto

(Conclusión)

«Nuestros sentimientos como nadie que el sanguinario imperialismo haya podido seguir tranquilamente su carrera una vez más, pisoteando los cadáveres de sus víctimas sin que una formidable revuelta de las multitudes explotadas le contestara.

Pero ello no podía determinar que nuestros entusiasmos, que nuestros ímpetus, que nuestros ardores, mengüen, se amortigüen. Por el contrario, constituye para nosotros el más potente de los acicates. Nuestra actividad, nuestro empeño, nuestra obstinación tiene que redoblar ahora.

Sabemos que nuestra indiferencia y nuestra pasividad son la base de su poder, y por lo mismo multiplicaremos nuestros esfuerzos.

Fuimos antes de la guerra, y seguimos siendo ahora, enamorados fervientes de la paz y la fraternidad basadas en la más estricta igualdad de condiciones entre todos los humanos, y mientras esa igualdad de condiciones, esencia del ideal de Justicia que acordamos, no se realice, seguiremos excitando los odios del esclavo contra el amo, de la víctima contra el verdugo, preparatorios de la única guerra que a nosotros nos atrae, nos subyuga, nos encanta, y que en la historia de la Humanidad tendrá un nombre bendecido: la Revolución Social.

Y puesto que La Internacional, creada para emancipar a los pueblos de la tutela del Estado, que sintetiza todas las formas de opresión, no consiguió evitar la horripilante camarilla, nuestro deber consiste en impedir que sean arrastradas por idénticos procedimientos las demás naciones que hasta ahora consiguieron sustraerse a ella y que pueden ser mañana envueltas en el torbellino.

En este caso se encuentra España.

Aquí principian a desbordarse también ostensiblemente ciertas ambiciones. Políticos tan desaprensivos como influyentes, cantan las excelencias de la intervención.

Se ha iniciado ya una campaña de prensa, con objeto de crear una corriente de opinión favorable a la aventura. Se piensa en el futuro sacrificio de la juventud española para satisfacer insanos y abominables apetitos.

Se agitarán los intereses nacionales y el honor de la bandera. Se recurrirá a todas las formas de alcohol intelectual para emborachar al pueblo. Se hablará de Tánger, de Gibraltar y de otras cosas que España necesita para no ser

## ACTUALIDAD

¡Ah, Buenos Aires!

Es ley entre los políticos, el ensañamiento. Al que está al caerse, lo hundien. En el fondo, esto no es más que una forma del odio a las propias taras, a los frutos desprendidos. Duelen como desgarrones los amigos descañados.

Y más fácil es que olviden al que los llena de agravios hasta matarlos, que al que se les cae del pecho, se les sale de las filas, muerto. Aquel es un enemigo; éste es ellos, la representación de su fin, mañana. Y nadie quiere verse viejo. Y los políticos, menos.

Por eso se ensañan con los caídos, los socialistas. Le tiran a rematarlo a Palacios, sus colegas. El los representan tales como serán de aquí a poco, todos: caudillos descañados, burgueses irresponsables.

Al servicio de sus odios han pleso el órgano del partido, sus prestigios de mediocres, la adulación de las huestes ciudadanas. Con todo esto se le fueron al congreso, para bañarlo. Y lo han conseguido fácil. Ya no es ni socialista ni diputado, Palacios.

Y sin embargo, él es ellos. El es el socialismo argentino con faroles. Un desgraciado en la loma, en exhibición. Más, no hay miedo: su sitio lo llenará otro muy pronto. Otro desgraciado. Otro farolero.

Se ha hecho patria una vez más. La nacionalidad, de cada festejo de 60tos, sale como de un baño de luz, encogecientos mil hambrientos...

Daban gusto la avenida, el congreso y la casa de gobierno. Los atomantes bebían la iluminación como agua, a pastos. Los extranjeros han acabado de convencerse — al fin, caramba! — de la grandeza argentina. Y los criollos, los genios, encascarados de tierra gaucha hasta en la lengua, pueden volverse para sus pagos tranquilos. Ah, Buenos Aires! Estás. Y estamos.

Tenemos un poder bárbaro de reconstrucción, nosotros, los argentinos. Con los años las invasiones de egringos» amagaban llevarse barranca abajo las bases de nuestra nacionalidad. Son golpes de agua furiosos, arrasadoras de lo mejor: las costumbres, la belleza, la cultura; o no quien dice: el cuchillo, el mato y el chiripá...

Amagamos. Porque cada año nos les voltreamos del fondo victoriosos y rebechos no más y testarudeando en nuestrs trece. Argentínísimos. Este 9 de Julio ha sido una cosa bárbara. Daban gusto la avenida, el congreso y la casa de gobierno.

Ah! Buenos Aires! Estás. Y estamos.

La inversa de la propaganda escrita, que es de lenta y silenciosa penetración educadora, el verbo revolucionario es la mecha hecha de pólvora seca que debe determinar la brusca explosión de la conciencia individual y colectiva paciente mente cargada de razón por los artillos de la Idea.

Si la explosión deseada no se produce es porque la mecha no arde con el grado de calor necesario para conflagrar las voluntades, y por la falta de preparación revolucionaria de los grupos de acción (o la ausencia de estos grupos de acción) que deben arrastrar, encuadrar y guiar en todos los casos a las multitudes, los cuales grupos no se bundan con hechos la prédica del tribuno.

Un mitin es la exteriorización de sentimientos de indignación y de rebeldía. No hay motivos de indignación, ni causas de rebeldía? Cada uno quede en su casa: el mitin no tiene razón de ser. Pero esto no significa de ningún modo que en las manifestaciones populares deba proscribirse la palabra revolucionaria del tribuno de barricada.

Mitín es o debiera ser equivalente de choque de dos fuerzas. En todo caso, expresión de lucha, porque cuando las multitudes se poseen de la calle es que hay necesidad imperiosa, inmediata de ir contra las causas de agitación y de desorden social que lleva en sí este régimen de opresión.

De no ser este el fin de la propaganda escrita: horadar la ignorancia que como chapa de plomo pesa sobre los cerebros, haciendo que filtre luz de conocimientos que ahuyentan prejuicios y capacitan para la reflexión y la acción, de más estaría nuestra campaña en pro de la emancipación humana. Ningún objeto tendría la propaganda anarquista, ni podría interesar a nadie la solución del problema social, y vanos también serían nuestros deseos de libertad, no habiendo voluntad en los individuos para oponerse al avance de la tiranía.

Pero, no: la enseñanza se inmoviliza en la sabiduría no es la enseñanza nuestra. El verbo revolucionario, el verbo anarquista, que en la plaza pública se hace oír violento, agresivo, no puede ser sino eso: agresivo, violento. Por vidés que la afirmación del individuo, relacionándola con los deberes de la humanidad, debe sobreponerse a todo.

Y en cuanto a nosotros, en lugar de limitarnos a excitarnos en la lucha, os diremos tan sólo: ¡Seguidnos! Y junto con vosotros, dándonos el ejemplo con nuestra acción y ocupando los puestos de más peligro, intentemos destruir los cimientos del régimen execrable que combatimos.

Federación de Grupos Anarquistas de la Región Catalana, Barcelona.

## Tribunos de mitines

El defecto principal que las más de las veces nótese en el tribuno revolucionario, es una precipitación excesiva en el hablar; precipitación que no permite al orador dar la amplitud necesaria a su voz para que las vibraciones de su verbo rebelde lleguen hasta las últimas fibras de los oyentes. Esto es causa de que el orador no consiga el efecto que espera de su elocuencia, y que en muchos casos hace que la rapidez de la invención no ande pareja con la rapidez del hablar, poniendo al orador en apuros.

Del mitin al aire libre debería excluirse de «noto propio» el orador que lee, y el tribuno alono.

El que lee «casusa», por anticipación, la paciencia de la multitud con la sola exhibición de su háscuro, escrito en un sinnúmero de páginas que dan la penosa sensación de algo de inacabable.

El orador que lee, por la atención continua que pide el descifrar las palabras escritas, no puede dar a su voz la inflexión apropiada a la arenga revolucionaria, breve, incisiva y cortante como laacha afilada.

Estos tribunos tienen la misma — mala — tendencia ya notada en algunos improvisadores, la de decir a todo vapor lo que tiene el resultado, apreciable si se quiere, de acortar su permanencia en la tribuna, pero también el inconveniente grave de que al concluirse el discurso nadie ha oído nada de lo que dijo el orador.

La actitud de la multitud ante la cual se presenta el orador que lee, es por demás significativa. Inmediatamente por dicese algo así como un desbande de los presentes: se van aquellos — y esto no puede ser más desastroso — que asistan por curiosidad, atraídos por el verbo energético y conor del que improvisa, hecho éste que prueba la poca atención que ejerce la oratoria escrita. Salvo el pequeño grupo de los que están al pie mismo de la tribuna. La gran masa se desloca y van formándose numerosos grupos donde se discute y habla en alta voz, sin preocuparse del tribuna central y de su discurso. Cuando éste concluye, y lo reemplaza un improvisador, los grupos se deshacen, volviendo todos a aglomerarse otra vez en masa compacta frente



congreso, que no votó sino que ha sido consecuencia con el mandato de nuestra sociedad, que de la así: «Votar por la mayoría de las sociedades, cualquiera sea la opinión que triunfara, sobre si se aceptara si o no el comunismo anárquico».

Si los cinco compañeros que han votado por la adhesión de nuestro gremio a la F.O.R.A. del V congreso es por que no se han dejado embaucar por nadie; han visto demandado bien que el IX congreso no ha sido un congreso sincero, sino de caudillos socialistas disfrazados de sindicalistas; por que si fueran sindicalistas de verdad jamás se hubieran adherido a la Federación del IX congreso al mitin político, patrocinado por el partido socialista. También han visto que en el dicho no se hizo ninguna obra en beneficio de la clase proletaria que tanto sufre en estos momentos de crisis y de hambre, ni tampoco se preocuparon de la actitud que los trabajadores podrían asumir ante la actual carestía europea que tantas vidas cuesta, ni de una probable conflagración americana.

En cuanto a que el gremio no puede adherirse a la F. O. R. A. del V congreso, con solo 5 votos, por contar más de dos mil obreros, pregunto ahora a los ciudadanos cuando nuestro gremio se retiró de la antigua Federación O. R. A., creo que siempre hemos estado adheridos a la misma institución. Os parecen justo a vosotros que nos retiremos de la Federación que tiene por finalidad el comunismo anárquico para adherirnos a la del IX congreso que tiene en su seno menos sociedades y marcha sin rumbo, sin que los dos mil y pico de mosaístas como vosotros mismo mencionáis sepan nada de las resoluciones que en vuestra mente quedaron grabadas. No estáis todavía desengañados de que la clase trabajadora consciente, quiere el comunismo anárquico, no habéis visto el mitin del 1.º de Mayo cuando la nueva Federación tuvo que suspender el mitin por falta de concurrencia; en cambio la del V congreso tuvo un excelente éxito como todos los demás años. ¿Queréis más desengaños? Creo que serán más que suficientes los que vosotros mismo debéis presenciado, pero no os quiero decir con esto que debéis convenceros; pero si os quiero decir que no mintais; la verdad debe ser sostenida en todas partes y por esto desmentio las afirmaciones que habéis hecho en «La Vanguardia».

Mosaístas: permaneced a ella, con el ojo abierto, ante la tanda de falsantes que ha invadido la organización obrera.

A. Opió. Obreros esco o es. Se invita al gremio en general a la asamblea que se realizará hoy domingo 11, en el local Laprida 329, a las 8 a. m., para tratar la siguiente

- Orden del día: 1.º Lectura del acta anterior. 2.º Correspondencia y balance. 3.º Reintegración de la comisión administrativa. 4.º Asuntos varios. 5.º Desminución de horas. 6.º Trabajo de turno para evitar la desocupación.

Aparadores de calzado. Se invita al gremio de aparadores y aparadoras en general a la reunión que se efectuará hoy domingo 11, a las 2.30 p. m., en la sociedad de Maquinistas de Calzado, calle Méjico 2070 altos; se ruega puntual asistencia. Las sociedades de calzado pueden pasar por la secretaría a recoger manifiestos para reparir en las fá-

Oficio: Varios (Pompeya). Sus componentes realizarán una conferencia pública, hoy domingo 11, a las 2 p. m., en Avenida La Plata y Pavón. Hablarán: Francisco Maynelli, Celestino González y Juan Moya.

Sociedad O. V. de Lanús y Talleres. La comisión invita a todos los socios y no socios, a la asamblea general que se efectuará hoy domingo 11, a las 8 a. m., en nuestra secretaría, calle Gral. S. r. e. N. 4558, Lanús (Este).

- Orden del día: 1.—Lectura del acta anterior. 2.—Informe de delegados. 3.—Asunto de boicot a la Quilmes.

4.—Asuntos varios. Por haber asuntos importantes se pide no faltar.

La Comisión. Obreros panaderos. La Sociedad Obreros Panaderos del Norte ofrece su local social gratuitamente a toda sociedad o agrupación Obrera, para asambleas o conferencias, en la calle Lapaz 665 entre Tucumán y Viamonte al 1676. Nota.—El local deberá solicitarse por escrito, con la firma del secretario y su correspondiente sello. A más se ruega a las sociedades que tengan exceso de muebles, como ser: bancos, biblioteca, que sean prestados o en cualquier otra forma; pueden dirigirse a Lapaz 665. El Secretario.

Comité pro local. Se invita a los componentes de este comité a la reunión que se efectuará hoy, domingo, a las 9.30 a. m., en nuestro local social, Rincón 630. Hay asuntos urgentes a tratar. El Secretario.

Herreros de obra y anexos. Esta sociedad celebrará asamblea general ordinaria, el martes 13 del corriente, a las 8 de la noche, en el local Méjico 2070, para tratar el siguiente Orden del día: 1.º Acta anterior. 2.º Integración de la C. A. 3.º Balance y revisadores de cuentas. 4.º Informe de delegados. 5.º Correspondencia. 6.º Estatutos de la nueva F. O. L. B. 7.º Asuntos varios. Se recomienda puntual asistencia. Daniel Alvaredo, secretario.

Funciones y conferencias

Obreros del puerto. Nuestro festival será de hombres jóvenes de conciencia y fuertes de pensamiento, porque es una obra humana y toda obra humana es ante los que sufren el oprobio de este régimen una voz de aliento. La sociedad Obreros del Puerto, en su marcha evolutiva, no conforme con la acción pura y necia que constituye la conferencia, ha resuelto realizar una conferencia y función, hoy domingo, a las 8 p. m., en nuestro local social, Irala 1745, a beneficio y sostén del mismo. Un local abierto es un templo donde se piensa por un bello porvenir. Todo hombre de acción, pues, todo obrero que cree que un local abierto es un arma contra la burguesía, debe ayudar a esa obra tan útil para el proletariado. El programa es el siguiente: 1.º—Apertura, por el Secretario. 2.º—El monólogo «Donde está Dios», por R. Eshtros. 3.º—Conferencia, por el profesor Julio R. Barcos. 4.º—Poesías recitadas por la señorita Matres Susana. 5.º—Canciones sociales, por Manuel Vidal (el gaitero). 6.º—Un Monólogo, por Manuel Prevantosi. 7.º—Cantos populares napolitanos, por un compañero. 8.º—Rifa de una máquina de afeitar, un libro «La Ciudad Anarquista» y un hermoso cuadro con el retrato de Luisa Michel. El acceso al salón será previa presentación de una papeleta de rifa cuyo valor será de 0.30 centavos.

Comité pro «La Protesta» Boca y Barracas. Gran concierto musical, coral y conferencia, que se efectuará en el salón de la Casa Suiza, Rodríguez Peña 254, el domingo 18 de julio, a las 2.30 p. m., a beneficio total de «La Protesta». Hablarán los compañeros Cándido Toranzo, Teodoro Antilli, desde la cárcel, Eduardo G. Gilimón, del destierro, y González R. Pacheco. El Secretario.

Boicot a la Quilmes. Declarado por la Federación Obrera Regional Argentina, en asamblea de delegados y en solidaridad con los Oficios Varios de Quilmes

Balance mensual de «La Protesta»

Correspondiente al mes de Abril

Table with columns: ENTRADAS, SALIDAS. Includes items like Engrudo, trancía y otros, Por diarios y recortes, 483 kilos, etc.

Table with columns: ENTRADAS, SALIDAS. Includes items like Pagado a Curt Berger y Cia, Varias piezas para la Typograph, Pagado a C. Alemana Electr., etc.

Table with columns: ENTRADAS, SALIDAS. Includes items like Pagado a National Paper y Cia, 26 resmas papel fact. 5, 13 fd., etc.

Table with columns: ENTRADAS, SALIDAS. Includes items like Talleres Gráficos, Papelería comprada para los trabajos pariculares, A Curt Berger y Cia, etc.

Table with columns: ENTRADAS, SALIDAS. Includes items like 1 r. papel obra, 1/2 r. cartulina, 1 r. barrilete y 10 kilos papel embalaje, etc.

Table with columns: ENTRADAS, SALIDAS. Includes items like 500 tarjetas, 1.000 cuentas, 1 r. papel carta y 500 memorándum, etc.

Table with columns: ENTRADAS, SALIDAS. Includes items like A Curt Berger 1.000 sobres, 12 ganchos y sello de goma, 1000 hojas papel, 1 fco. tinta, etc.

De San Pedro. Ha quedado definitivamente constituido en esta localidad el Centro de Estudios Sociales, por lo que se avisa a los centros obreros y agrupaciones anarquistas que sirvan remitir diarios, folletos o libros para la mesa de lectura. Toda correspondencia dirigirse al nombre del Centro Estudios Sociales, calle Pellegrini 512, San Pedro. F. C. C. A. El Secretario.

Centro Obrero Despertar. Este centro desea mantener correspondencia con los demás centros, agrupaciones y sociedades obreras. Al mismo tiempo pedimos nos envíen periódicos o cualquier otra publicación de índole socio-ológica. Toda correspondencia dirigirse al Centro «Despertar», Guadalupe y Buzo, Montevideo (R. O. del U.). Centro Eliseo Reclus. El 6 de julio, dejamos definitivamente constituido el Centro de E. «Eliseo Reclus». La iniciativa lanzada por los centros de Venado Tuerto y Elordondo está llamada a ser una obra de gran importancia para la propaganda libertaria. ¡A la lucha compañeros! a defender y propagar nuestro verbo; no debemos demorar ante los obstáculos que se interpongan ante nuestra marcha hacia el futuro. ¡Siempre adelante, compañeros! ¡Viva la anarquía! Rogamos a los que editen folletos y periódicos de propaganda anarquista nos remitan un ejemplar para la mesa de lectura. Para la correspondencia, dirección: José Serra, Firmita, F. C. C. A.

De Punta Alta. Con el fin de intensificar la propaganda anárquica, por medio del folleto y el periódico, se ha constituido la «Agrupación Unico». Por lo tanto pide a los centros de estudios sociales y a las agrupaciones y sociedades que editen periódicos, nos remitan un ejemplar. Toda correspondencia a nombre de A. B. Contante, Poste restante, Punta Alta, F. C. Sud. Pesernas buscadas. Se desea saber el paradero de Joaquín Benoit (calalán), que desde varios días reside en la capital; contactará a Pedro Torres, California 1933 Buenos Aires. La anarquía ante los tribunales. Si algún compañero quiere desprenderse del folleto cuyo título encabeza estas líneas, puede remitirlo a esta administración a la brevedad posible, tiene que ser de la edición de B. F. Usp.

Giordano Bruno. Se ha resuelto dar comienzo, desde el martes 13, a los cursos semanales gratuitos de contabilidad y aritmética los martes, y educación social de la niñez los viernes; el primer curso estará a cargo del compañero Nicolás Strático y el segundo del compañero Mario C. Punfelli; de 8 a 10 p. m. al mismo tiempo se anuncia una conferencia que dará el biógrafo de la calle Vial y Río Cuarto, el el mitin de los del corriente, en la cual hará uso de la palabra el compañero Nicolás Strático. Las entradas se encuentran en nuestra secretaría o en el mismo salón. Aquiles F. Urso. Sec. Br. C.

Bravo y Cerebro, de Punta Alta. Se avisa a todas las agrupaciones y compañeros que mantienen relaciones con esta agrupación, que en la última reunión quedó disuelto; por lo tanto pide se abstengan de enviar correspondencia. El Secretario.

CORREO. Hay cartas para: Manuel F. Sassone, Antonio Moch, Agrupación A Preparar, Cuadro Aurora, Casario García, Victoria Acorde, F. R. L., Agrupación 1.º de Mayo, Desheredados, Pedro Plasse, Centro Ariel, Pedro Belorini, Susana Martini.

NOTAS VARIAS. Comité pro presos y deportados. Se cita a los compañeros que forman parte de este comité para mañana lunes 12, a las 8.30 p. m., en el local de costumbre. El Secretario. Bohemios del arte. Al pueblo de Nueva Pompeya: Compañeros: Vista la situación calamitosa que pesa sobre nosotros, hemos creído conveniente manifestarnos ante la vindicta pública para decirle al pueblo la verdad exclusiva de que en esta forma en que marchamos no vamos hacia nuestra emancipación económica y social; así es que para discutir nuevos rumbos se citamos a todos, sin distinción de razas ni nacionalidades, a la gran asamblea popular que celebraremos en la calle Pavón y Avenida La Plata, hoy domingo 11 a las 2 p. m., contando que de esa gran asamblea resultará un nuevo camino, el cual redundará en bien de nuestra clase. No dudamos de vuestra presencia en dicha asamblea. Harán uso de la palabra los compañeros Francisco Magnelli, desarrollando el tema «La iniciativa»; Celestino González, «El beneficio de la organización»; Juan Moya, «Por lo que somos anarquistas». La tribuna es libre, y por lo tanto todos pueden hablar. La Comisión. Ateneo Obrero de Almagro. El Ateneo Obrero de Almagro celebrará asamblea general de socios y simpatizantes, para continuar la discusión de la orden del día anterior, en su local social, Pasaje Gazcón 4067, el martes 13 del corriente, a las 8.30 p. m., consecuentes con nuestros fines, pedimos a todos los que crean conveniente la difusión de conocimientos entre el pueblo, que concurren a dicho acto, con el fin de mancomunar ideas en bien de la marcha de este Ateneo. Julio 9 de 1915. Benigno Pereyra.